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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Welche strategischen Ziele verfolgt der Oberbürgermeister zur Absiche-

rung einer zukunftsfähigen Energieversorgung von Gewerbeeinheiten in 

Erfurt? 

 

Die strategischen Ziele sind im Erfurter Klimaschutzkonzept festgeschrieben. 

Maßgeblich ist dabei das Erreichen der Klimaneutralität. 

 

2. Wie unterstützt die Stadtverwaltung die standortnahe Versorgung von 

Gewerbe und Industrie mit erneuerbaren Energien bzw. wie kann dies 

kurzfristig erfolgen? 

 

Die Stadtverwaltung unterstützt insbesondere durch das Amt für Wirtschafts-

förderung in enger Kooperation mit der SWE Stadtwerke Erfurt GmbH, sofern 

Gewerbe und Industrie nicht ohnehin direkt mit den Stadtwerken im Ge-

spräch sind. 

 

Im Rahmen einer Neuansiedlung von Gewerbe wird den Vorhabenträgern ein 

Jour Fixe Termin angeboten. In diesem Gesprächstermin wird durch die Ämter 

der Stadt und die SWE Stadtwerke Erfurt GmbH auf eine ökologische Bauwei-

se hingewiesen, z. B. Dach- und Fassadenbegrünung sowie die Errichtung von 

Photovoltaikanlagen. Die Vorhabenträger werden, insofern gewünscht, durch 

das Amt für Wirtschaftsförderung in den Prozessen begleitet. 

 

In Zusammenarbeit verschiedener Ämter werden eine Vielzahl von Flächen 

und Gebäuden geprüft und abgestimmt, die als Standort für erneuerbare 

Energien aller Art geeignet sind. 

 

 

 

Der Oberbürgermeister 
 

La ndeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt 

 

  

Fraktion Mehrwertstadt Erfurt 

Herr Perdelwitz 

Fischmarkt 1 
99084 Erfurt 

 

 

Drucksache 0997/22; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO;  Sicherung der Versorgung 
des Gewerbes/der Industrie mit erneuerbaren Energien; öffentlich 

Journal-Nr.:  

 

 

 

Sehr geehrter Herr Perdelwitz, 

 

 

Ihre   

Erfurt,  



 

Se ite 2 von 2 

3. Welche Gewerbegebiete werden vorrangig berücksichtigt bei Überlegungen oder Konzepten 

zur klimaneutralen Energieversorgung, um die Produktion zukunftssicher und wettbewerbs-

fähig zu gestalten? Inwieweit wurde hier bereits Bedarf der Unternehmen angemeldet? 

 

Bei neuen und nicht belegten Gewerbeflächen wird die Klimaneutralität bereits bei der Erschlie-

ßung berücksichtigt und entsprechende individuelle Konzepte mit der SWE Stadtwerke Erfurt 

GmbH erstellt. Für Bestands-Gewerbe ist das individuell von dem einzelnen Gewerbe und deren 

Möglichkeiten abhängig. 

 

So wird die zuletzt im Gewerbegebiet Güterverkehrszentrum (GVZ) durch die Stadt verkaufte 

Gewerbefläche durch einen Investor in Zusammenarbeit mit dem Umweltministerium bis Ende 
2024 als Pilotprojekt im Rahmen der Thüringer Wasserstoffstrategie beplant. Dazu sollen eine 
Wasserstofftankstelle, LKW-Parkflächen mit Solarpanel besetzter Überdachung, eine Ladeinfra-
struktur für batteriebetriebene Fahrzeuge sowie ein Energiespeicher entstehen. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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